

**SAUT (Jules-Jean-Nicolas)**, Officier de la Force Publique (Heure-le-Romain, Liège, 14.12.1862 — Ixelles, 13.9.1931). Fils de Jean-Louis-Célestin et de Demollein, Catherine-Joséphine.

Engagé le 8 juin 1881 à l'École des volontaires d'infanterie, il obtenait le brevet de sous-lieutenant et était désigné pour le 3<sup>e</sup> régiment de ligne, le 27 mars 1886. Avec les galons de capitaine-commandant obtenus au 8<sup>e</sup> de ligne, il quitta l'armée en 1905 pour s'engager dans la Force Publique de l'État Indépendant du Congo. Il s'embarqua le 9 novembre et fut appelé le 2 décembre, à son arrivée à Boma, à remplir les fonctions d'adjoint supérieur au district du Lualaba-Kasai. Il se rendit à Lusambo.

Il collabora à l'organisation de l'expédition dirigée contre le chef Kalamba. Le 6 octobre 1906, il était nommé adjoint supérieur de 1<sup>re</sup> classe et accomplissait un voyage de reconnaissance chez les Basongo-Meno. Il eut aussi à s'occuper de l'organisation et de la direction de l'expédition entreprise dans le secteur du Haut-Kasai contre des révoltés batetela et leurs alliés. Le 3 mai 1909, il atteignait la fin de son terme et rentrait en congé.

Il repartait le 18 novembre suivant, à destination du Kasai. Le 14 juillet 1911, on le désignait pour administrer provisoirement le district du Kasai. Le 1<sup>er</sup> juillet 1912, il quittait définitivement le service de la Colonie et prenait sa retraite à l'armée avec le grade de major.

A sa mort, survenue à Ixelles le 13 septembre 1931, il était chevalier de l'Ordre de Léopold, titulaire de l'Étoile de Service et de la Croix militaire de 2<sup>e</sup> classe.

21 décembre 1951.  
[J. J.] Marthe Coosemans.

Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*.